Lesson5. Глагол “to-be” во времени “Past Simple” и  “Future Simple”. Абсолютная форма притяжательных местоимений.
Grammar:

1.  Глагол to be в прошедшем времени (Past Simple).

В прошедшем времени глагол to be имеет форму was или were. Was используется для единственного числа, а were для множественного. Were мы также употребляем со 2-м лицом единственного числа. Для того чтобы не путаться в использовании глагола to be в прошедшем времени “группы Simple”, изучите следующую таблицу:

	Единственное число
	Множественное число

	I was – я был
	We were – мы были

	He was – он был
	You were – вы были

	She was – она была
	They were – они были

	It was – она/он/оно было
	-

	You were – вы были (ты был)
	-


1. Утвердительная форма:

· I was at home yesterday – Я был дома вчера.
· John was at home an hour ago – Джон был дома час тому назад.

· Students were at college last week – Студенты были в колледже на прошлой неделе. 
2. Отрицательная форма. 

Для того чтобы образовать отрицательную форму, необходимо после глагола поставить отрицательную частицу not. 
· I was not at home – Я не был дома.

· John was not at home – Джон не был дома.

· Students were not at college – Студенты не были в колледже. 

Как правило, используют сокращённую форму was not и were not: wasn’t и weren’t. 
3. Вопросительные предложения. 

Общий вопрос: Как и с формой настоящего времени глагола to be, для того чтобы составить общий вопрос, необходимо глагол to be поставить на первое место в предложении. 

Пример:
Was he at home? – Он был дома?
Were they at home? – Были ли они дома?

 Специальный вопрос:
Нужно соблюдать тот же порядок слов, что и в общем вопросе, но перед глаголом to be необходимо поставить вопросительное слово.

Пример:
Where were you? – Где ты (вы) был(и)?
What was it? – Что это было? 
Помните: для постановки специального вопроса к подлежащему вопрос Who? илиWhat? Ставится  вместо подлежащего в утвердительном предложении. В остальном, порядок слов остается, как в утвердительном предложении.

(+) Students were at college last week.

(?)  Who were at college last week?
 Разделительный вопрос:
· Students were at college, weren’t they?
Примечание. Со временем “Past Simple” обычно употребляются следующие временные выражения:

- last (year, month, week, Monday…) – в прошлом (году, месяце, на прошлой неделе в прошлый понедельник…) 

- yesterday- вчера,    
- (an hour, a day, a month…) ago- (час, день, месяц…) тому назад
2. Глагол “to-be” в будущем времени (Future Simple).

   Fututre Simple образуется при помощи вспомогательного глагола will для всех лиц и основной формы глагола - be . (Основная форма – это инфинитив без частицы to.) 

I (you, we, they, he she, it) will be - Я (вы, мы, они, он, она, оно) буду (будете, будем, будут, будет).

1. Утвердительная форма. 

· Children will be here soon. – Дети скоро будут здесь.

На письме и в разговорной речи употребляются следующие сокращения: I'll; You'll; We'll; They'll; He'll; She'll; It'll. 

2. Отрицательная форма.
Для составления отрицательных предложений во времени Fututre Simple необходимо использовать вспомогательный глагол will, а также отрицательную частицу not, которая следует после вспомогательного глагола. 

I (you, we, they, he she, it)  will not be - Я (вы, мы, они, он, она, оно) не буду (будете, будем, будут, будет) 

· Children will not be here soon. – Дети не скоро будут здесь.
На письме и в разговорной речи, как правило, используется следующее сокращение:
 will not = won't 
3. Вопросительная форма.

Общий вопрос:
Как и в случае с другими временами группы Simple, для составления вопросительных предложений вспомогательный глагол необходимо поставить перед подлежащим. 

Will I (you, we, they, he she, it) be here soon? - Я (вы, мы, они, он, она, оно) буду (будете, будем, будут, будет) здесь скоро?

Специальный вопрос:
Для составления специальных вопросов нужно соблюдать тот же порядок слов, что и при составлении общего вопроса, но перед вспомогательным глаголом поставить вопросительное слово. 
 Пример: 

· When will you be here? - Когда вы мне покажете свою новую квартиру?

Специальный вопрос к подлежащему строится по другому:

Вопросительное слово Who (Кто) или  What (Что) ставится вместо подлежащего, а затем идет прямой порядок слов, как в утвердительном предложении.

· Who will be here soon?

Разделительный вопрос:
· Children will be here soon, won’t they?
4. Случаи употребления The Future Simple Tense.

Данное время используется для обозначения действия, которое будет совершаться или совершится в будущем. Future Simple может указывать и на повторяющееся, и на однократное действие.

Примеры:
· My friends will be in London in two days - Мои друзья будут в Лондон через два дня.

· The lessons won't be on Saturdays all next month. - Уроков не будет по субботам весь следующий месяц.

Примечание. Со временем “Future Simple” обычно употребляются следующие временные выражения:

- next (year, month, week, Monday…) – в следующем (году, месяце), на следующей неделе, в   следующий понедельник 

- tomorrow- завтра,    

- in an hour, in a day, in a month…- через (час, день, месяц…) 
- soon – скоро
- in the future- в будущем

 3. Абсолютная форма притяжательных местоимений (Absolute form of Possessive Pronouns).

В одной из предыдущих тем уже были рассмотрены притяжательные местоимения, где была подробно описана их простая, или присоединяемая, форма. Эта форма выполняет функцию определения. В этой теме будет подробно рассмотрена другая форма притяжательных местоимений - абсолютная. Также ее называют самостоятельной. Прежде чем переходить к примерам, изучите таблицу, изображенную ниже.
	Личные местоимения 
	Простая форма притяжательных местоимений 
	Абсолютная форма притяжательных местоимений 

	I

He

She

It
	my

his

her

its
	mine

his

hers

its

	We

You

They
	our

your

their
	ours

yours

theirs


Примеры: 

· It is my map. And where is hers? -  Это моя карта. А где ее? 
· This plate is its - Это его тарелка.
· John wanted a car so Mary let him take yours - Джону нужна была машина, поэтому Мария разрешила ему взять твою.
· We have lost our pens. Please give us theirs - Мы потеряли наши ручки. Пожалуйста, дайте нам их. 

 Обратите внимание, что в английском языке не существует местоимения свой, и оно заменяется соответствующим притяжательным местоимением.

· I have lost my key. Please give me yours - Я потерял мою ручку. Пожалуйста, дайте мне свою (вашу).
The Tasks:
1. Прочитайте текст самой известной песни норвежского певца Alexander Rybak – Fairytale (Волшебная сказка).

… Years ago, when I was younger
I kinda liked a girl I knew
She was mine and we were sweethearts
That was then, but then it's true…
Перевод:
…Много лет назад, когда я был моложе
Мне нравилась девушка, которую я знал
Она была моей, и мы были возлюбленными.

Это было тогда, и это правда…
 2. Change sentences according to the example. Преобразуйте предложения согласно примеру и переведите их. The cat belongs (принадлежит) to me. — This is my cat. The cat is mine.
                              Эта кошка принадлежит мне.- Это моя кошка. Эта кошка моя.
1. The pencils belong to Jane


2. The pen belongs to Jack.  
3. The car belongs to you                     
4. These flowers belong to you and your mother. 
3.Вставьте глагол “was”  “were” “ will be”в предложения
1. I …. seventeen years old last year. 
2. My family …  large in the future.
3. I …… a  nurse in three years.  
4. I …. a hard-working student when I was at college.
5. My mother …a doctor three years ago. 

6. My farther …… a director soon

7. It …. her birthday yesterday. 
8. She …… 45 years old next year.
9. My sister and I …  in the cinema yesterday. 
10. My sister …..  18 years old soon. 
11. My grandfather … a driver many years ago. 
12. We …….at the party next Friday.
4.Постройте отрицание и  переведите предложения.

1. His name was Nick.
2. He was 17 years old.
3. These girls were from Spain.

4. I was glad to meet my friend.

5. My friends were engineers.

6. A saler was in that room.

7. They will be good at History.
8. These girls will be teachers.
9. She will be 16 years old.
10. Children will be in the garden in an hour.

11. It will be the 27- th of  November tomorrow.

12. The students will be in the reading hall.
5.Постройте общий и разделительные вопросы к предложениям.

1. His name was Nick.

2. He was 17 years old.

3. These girls were from Spain.

4. Children will be in the garden in an hour.

5. It will be the 27- th of  November tomorrow.

6. The students will be in the reading hall.
6.Постройте специальные вопрос к подчеркнутому члену предложения. 

1. These girls were from Spain.

2. These girls were from Spain.
3. My brother was a lawyer two years ago.
4. My brother was a lawyer two years ago.
5. His sister will be 3 years old next year.
6. His sister will be 3 years old next year.
7. Children will be in the garden in an hour.
8. Children will be in the garden in an hour.
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